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3、 

有關「杉原棕櫚濱海渡假村開發案」，雖於 91 年通過環境影響評估審查，交通部觀光局於 93

年 10 月 4 日核發許可在案。但因開發單位逾 3 年未實施開發行為，由於原住民族基本法業於 94

年 2 月 5 日公布施行，故本案除依據環境影響評估法第 16 條之 1 規定，應提出環境現況差異分

析及對策檢討報告外，更應依原基法第 21 條規定踐行原住民族部落諮詢同意權。爰要求環保署

應函請開發單位應確實依原基法第 21 條規定徵詢當地原住民族部落之同意。 

提案人：鄭天財  李彥秀  陳宜民 

連署人：蔣萬安  王育敏 

主席：請環保署詹副署長說明。 

詹副署長順貴：主席、各位委員。針對前半段的杉原棕櫚濱海渡假村開發案，行政院其實已經拍板

定案，也有一些分工指示的範圍，我們會尊重。照行政院指示的分工處理，原民會也會專責督

促，因此就提案最後三行提到「通案性問題」，我們建議應改為要求「各目的事業主管機關」

函請開發單位確實依原基法第二十一條履行。由於不見得所有開發案都須經過環評，未經環評

之案件，我們就無法知悉，也就無法特別函請，況且，各目的事業主管機關才有是否准許開發

的最終決定權。 

主席：本提案並非針對通案，只是針對杉原棕櫚濱海渡假村開發案的單一個案而已。 

詹副署長順貴：抱歉，既然是這一個案，由於行政院已經指示，我們必須遵守。 

主席：行政院指示的與提案文字一樣嗎？ 

詹副署長順貴：不一樣，但如同最後一段，都是由原民會督促。 

主席：請陳委員宜民發言。 

陳委員宜民：主席、各位列席官員、各位同仁。副署長，其實我們提出這項提案的效果是為你解套

，你也參加了本開發案的環評會議，也知道事後發生什麼狀況。現在不是只有本席對這件環評

案有意見，包括蘇委員治芬在內，剛剛不是也打臉你們署長嗎？ 

主席：沒關係，環保署有沒有具體修正文字？ 

陳委員宜民：我的意思很簡單，就是要環保署函請開發單位確實依照原基法第二十一條，而本案中

的開發單位就是杉原棕櫚濱海渡假村，因為開發案一定有申請機關，所以可以由環保署函請開

發單位法辦理。 

詹副署長順貴：不過，這個部分還是要由原民會發函比較適合，因為要求開發單位履行的是原基法

第二十一條，所以應該由原基法的主管機關發函比較適當。 

陳委員宜民：不，有了我們的建議，你們也可以發函。 

主席：你們要不要提出具體修正意見？我建議改為「要求環保署會同原民會函請開發單位確實依原

基法第二十一條規定徵詢當地原住民意見」。 

陳委員宜民：主席已經裁示了，這樣可以嗎？ 

詹副署長順貴：如果針對此個案，我們就同意。 

陳委員宜民：就是這項個案。 



 

 384

立法院公報 第 105 卷 第 61 期 委員會紀錄 

主席：本提案就是針對這項個案。 

詹副署長順貴：好，可以。 

主席：本案就照剛才宣讀的文字修正通過。 

進行第 4 案。 

4、 

為環境影響評估法第十六條之一「通過環境影響說明書或評估書審查，並取得目的事業主管

機關核發之開發許可後，逾三年始實施開發行為環境現況差異分析及對策檢討報告」及相關法

令，由於法令模糊空間，對於環境影響評估通過後，持續以環境現況差異分析方式進行開發行

為之層出不窮，造成環評之專業審查功能不彰，應檢討環境現況差異分析之要件與酌予次數期

限之限制。要求環保署於環境影響評估制度改革，應於六個月內研擬環評法與相關子法的規範

。 

提案人：陳曼麗 

連署人：蘇治芬  林淑芬  劉建國  吳玉琴 

主席：我看不太懂，本案是要求「環保署於環境影響評估制度改革，應於 6 個月內研擬環評法」，

但這裡是要求研擬什麼？是指修法嗎？應該加「修正」字樣吧！例如「環評法的修法」，或是

修正為「環評法與相關字法的修法」，也就是把「規範」改為「修法」吧！ 

請環保署詹副署長說明。 

詹副署長順貴：主席、各位委員。對於主席剛才念的這段文字，我們建議改為「研擬修正環評法」

，因為母法已經有相關規定了，所以我們建議改為「研擬修正」。 

主席：好，本案修正為「要求環保署於環境影響評估制度改革，應於六個月內研擬修正環評法」。 

詹副署長順貴：此外，部分相關子法在六個月內就可以修正完成，但母法茲事體大，因此我們希望

可以將「六個月」改為「九個月」。 

主席：改為「應於九個月內研擬修正環評法」，如果母法改了，子法自然要改，本案只要修正「應

於九個月內研擬修正環評法與相關子法」。 

詹副署長順貴：不用特別提到子法。 

主席：好，不用提子法。 

詹副署長順貴：因為子法在六個月內修改得完。 

主席：本案改為「應於九個月內研擬修正環評法」，請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通

過。 

第 5 案撤案。 

向委員會報告，本日臨時提案已全部處理完畢，預算解凍案也處理完畢。林委員靜儀與黃委

員昭順提出書面質詢，列入紀錄，刊登公報。 

林委員靜儀書面質詢： 

Ⅰ.環境影響評估制度 如何改革？！ 
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